

**MINISTÈRE
DE L'INTÉRIEUR**

DIRECTION GÉNÉRALE
DE LA
SURETÉ NATIONALE

Commissariat Spécial
de
l'Allier

N°1533

Objet:

Etat d'esprit de
la population

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE



Montluçon le 3 Septembre 1939

Le Commissaire Spécial

à Monsieur le Préfet de l'Allier
(Cabinet)

M O U L I N S

J'ai l'honneur de vous faire connaître que la mobilisation générale n'a donné lieu jusqu'à présent à aucun incident dans le Département de l'Allier.

La population tout entière, (hommes mobilisables, réquisitionnés ou non) a commenté avec calme et résignation les divers événements.

Le départ des troupes et des réservistes s'effectue normalement dans toutes les gares.

Les dernières nouvelles colportées de bouche en bouche aujourd'hui vers midi et annonçant l'état de guerre entre l'Angleterre et l'Allemagne, puis l'ultimatum de Monsieur le Président du Conseil DALADIER, n'ont pas paru causer beaucoup de surprise parmi la population. L'opinion générale est qu'il n'est pas possible de faire autrement et chacun s'apprête à défendre la Patrie comme il convient.

Les réfugiés voyageant isolément passent nombreux dans les gares. Quoique plus touchés que nos populations, ils ont une attitude tout à fait digne. Leur calme est impressionnant.

Aucune propagande subversive ne s'est manifestée pendant les départs de troupe. Par ailleurs, on ne signale que de rares incidents sans importance dus à l'attitude de certains communistes.

Deux convois de réfugiés venant d'Alsace sont arrivés en gare de Montluçon, à 16 heures 30 et 18 heures 20. Après avoir été ravitaillés, ils ont continué leur route en direction de Limoges.

Un troisième convoi est annoncé pour ce soir.

Le Commissaire Spécial.



no



[Signature]